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Lo que el oro esconde Arranca  
un curso de 
minería para 
atender la 
demanda 
del sector

C. E. 
SEVILLA 
{La Universidad de Sevi-
lla y el Colegio Oficial de 
Ingenieros Industriales 
de Andalucía Occidental 
han programado para es-
te curso académico la 
primera edición del Cur-
so de Experto en Indus-
trias de Procesos de Mi-
nerales Metálicos, a peti-
ción de las principales 
compañías mineras. El 
plazo de prescripción se 
abrió ayer y la matrícula 
se podrá realizar hasta el 
20 de octubre, mientras 
que el curso, de 400 ho-
ras y con un coste de 948 
euros (tasas incluidas), 
arrancará el 4 de no-
viembre y se prolongará 
hasta el 31 de marzo. 

El objetivo es preparar 
técnicos e ingenieros que 
puedan poner en valor 
los ricos recursos de la 
minería metálica de An-
dalucía a través de las 
empresas que están im-
plantadas o se puedan 
implantar en la región.  

Específicamente, este 
diploma de experto se 
centra en las bases cien-
tíficas, equipamiento in-
dustrial y mantenimien-
to correspondiente a los 
diversos procesos de la 
metalurgia extractiva a 
partir de minerales de la 
Faja Pirítica de la penín-
sula y puede aplicarse 
también a otros depósi-
tos y yacimientos cuprí-
feros en el mundo. ~

Sociedad Española de Metales Preciosos de Inversión, firma especializada en el 
asesoramiento de inversión en oro y plata, desembarca con oficina en Sevilla

Isabel Campanario 
SEVILLA 
{Si en 2002 hubiéramos guar-
dado en una caja 1.000 euros 
y en otra su equivalente en 
oro, al abrirlas catorce años 
después comprobaríamos 
que con el dinero en efectivo 
nos hemos hecho más pobres. 
«La única forma de proteger 
su dinero es a través del oro 
que, aunque no tiene rentabi-
lidad, su valor sí es proporcio-
nalmente inverso a la caída 
del poder adquisitivo de la 
moneda en la que cotiza». Es 
la tesis que defiende Gabriel 
Ruiz, presidente de la Socie-
dad Española de Metales Pre-
ciosos de Inversión (Sempi), 
que ayer presentó en Sevilla 
el plan de expansión de esta 
empresa, que desembarcará 
en la capital hispalense a me-
diados de septiembre con una 
oficina en República Argenti-
na para ampliar el negocio de 
asesoramiento y gestión de 
inversión en oro y plata. 

Esta firma, que arrancó en 
mayo de 2015 con un equipo 
de cinco personas, ha cerrado 
su primer año de vida con una 
facturación de cinco millones 
de euros y una cartera de 
clientes de 500 inversores y 
confía en alcanzar un volu-
men de negocio de 12 millo-
nes en 2016. En ese contexto 
se enmarca la estrategia de 
crecimiento nacional, que le 
llevará a ampliar su presencia 
en Andalucía, de donde pro-
cede el 40 por ciento de su ne-
gocio. El País Vasco, Cataluña 
y Madrid completan el eje 
desde el que desarrollar este 
proceso. Sin embargo, sus ob-

jetivos son más ambiciosos. 
«Queremos ser el referente de 
inversión de metales precio-
sos en Europa».  

Sempi cuenta ya con un 
centenar de personas en Es-
paña entre consultores y 
otros profesionales, una cifra 
que pretende duplicar de 
aquí a final de año.  

¿La premisa? «Presenta-
mos a los clientes la forma 
más segura de inversión; 
6.000 años de historia lo de-
muestran», precisó Ruiz, que 
recordó que solo en lo que va 
de año el oro acumula una re-
valorización del 25 por cien-

to, si bien es consciente de la 
escasa tradición que existe en 
España de invertir en metales 
preciosos en comparación 
con otros países europeos. 

Su intención es ampliar el 
perfil actual del inversor 
–una persona formada y con 
capacidad económica que in-
vierte una media de 40.000 
euros– y adaptarse al objeti-
vo que esa persona se mar-
que: ya sea un ahorro pen-
sando en la jubilación, para 
financiar estudios o la com-
pra de algún activo. Por eso, 
indicó, la inversión mínima 
sería de 50 euros mensuales 

con un año de duración, lo 
que le reportaría un 3 por 
ciento. Si la inversión se am-
plía a dos años, la rentabili-
dad subiría al 5 por ciento, y 
sería del 6 en el caso de tres 
años, con la opción de tener 
físicamente el lingote o cus-
todiado. Ruiz, que precisó 
que su proveedor de oro es la 
empresa Sempsa JP –que per-
tenece al grupo líder en Euro-
pa en el sector–, insistió en 
que su compañía se rige por 
«valores y principios» y dejó 
claro que los inversores con 
dinero en B no tienen cabida 
en su negocio. ~

Gabriel Ruiz, presidente de Sempi, en la presentación de la empresa, ayer en Antares. / El Correo

INVERSIÓN 
El mínimo se-
ría de 50 eu-
ros mensua-
les y la renta-
bilidad 
aumenta con-
forme lo ha-
cen los años 
de contrato.

ò

Tienda Marypaz en la calle Tetuan. / P. Puentes

Grupo Miquel abre 
un súper en Gines
C. E. 
SEVILLA 
{La cadena de distribu-
ción catalana Grupo Mi-
quel abrió ayer su primer 
establecimiento franqui-
ciado Proxim en Sevilla, 
concretamente en Gines. 
Se trata del quinto super-
mercado que abre de esta 
enseña en Andalucía en lo 
que va de año, donde la 
compañía está realizando 
una importante expan-
sión. El nuevo estableci-
miento emplea a seis per-
sonas y dispone de una 
sala de ventas de 200 me-
tros cuadrados, donde el 
cliente podrá encontrar 

pescadería, carnicería, char-
cutería y frutería asistidas, 
así como panadería semia-
sistida. Asimismo, cuenta 
con más de 10.000 referen-
cias en sus lineales. Con esta 
apertura, ya son siete los es-
tablecimientos que Grupo 
Miquel tiene en la provincia 
–un GMcash, cinco super-
mercados Suma y un Pro-
xim–. Además, cuenta con 
una plataforma de cross 
docking. En Andalucía, la 
compañía cuenta con medio 
centenar de establecimien-
tos, así como con la platafor-
ma logística en Fuente de 
Piedra (Málaga) de 32.000 
metros cuadrados. ~

Marypaz espera salir del concurso 
en 2017 de la mano de Black Toro
C. E. 
SEVILLA 
{El fondo de inversión Black 
Toro Capital es el nuevo ac-
cionista de referencia de 
Marypaz, lo que ayudará a 
solucionar los actuales pro-
blemas financieros de la 
compañía, que espera salir de 
la situación concursal en 
2017. No obstante los herma-
nos Aguaded mantendrán la 
dirección y la administración 
de la compañía. 

La inyección financiera de 
Black Toro se va a materializar 
en dos fases. Una inmediata 
con una aportación que garan-
tizará las compras de la próxi-
ma campaña de otoño-invier-

no; y otra, donde se aportará 
la inversión adicional, una vez  
se apruebe definitivamente el 
convenio de acreedores y, por 
tanto, se levante la situación 
concursal, que podría ocurrir 
en el primer trimestre de 2017, 
adelantó ayer Abc de Sevilla. 

El pasado 29 de julio, 
Marypaz presentó en el Juz-
gado de lo Mercantil de Sevi-
lla la solicitud de concurso 
voluntario de acreedores, 
acompañado de un convenio 
anticipado respaldado por 
más del 65 por ciento de sus 
acreedores ordinarios, quie-
nes mostraron desde el pri-
mer momento confianza para 
revertir la situación. ~
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La US atiende a la demanda de la 
industria minera con un curso sobre 
Procesos de Minerales Metálicos 
SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -  

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) y 
el Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental (Coiiaoc) han 
organizado la I edición del Curso de Experto en Industrias de Procesos de Minerales 
Metálicos. 

Reclamado desde las principales compañías mineras, el Departamento de Ciencias de 
los Materiales de la ETSI, junto con el Coiiaoc, han estructurado un curso teórico 
práctico de 400 horas dirigido a preparar técnicos e ingenieros que puedan poner en 
valor los ricos recursos de la minería metálica de Andalucía a través de las empresas 
que están implantadas o se puedan implantar en la región. 

En una nota, la Hispalense expone que los métodos más actuales de procesado de 
minerales metálicos exigen que tales técnicos deban tener un conocimiento 
especializado que abarque desde la evaluación y valorización de depósitos hasta el 
mercado consumidor final. 

Específicamente, este Diploma de Experto se centra en las bases científicas, 
equipamiento industrial y mantenimiento correspondiente a los diversos procesos de la 
metalurgia extractiva a partir de minerales de la Faja Pirítica de la Península Ibérica y 
puede aplicarse también a otros depósitos y yacimientos cupríferos en el mundo. 

En un mundo absolutamente globalizado y en un sector, como el industrial básico, que 
por lo general fabrica 'commodities' o productos poco diferenciados cuyos precios se 
fijan para todos en mercados internacionales, la supervivencia radica, sobre todo, en 
mantener costes de producción competitivos.  

Teniendo en cuenta, además, que la industria europea parte con cierta desventaja como 
consecuencia del mayor precio de la energía --la energía puede suponer entre el 35 y el 
70 por ciento de los costes operativos, según el sector a analizar-- y también de un coste 
salarial mayor --igualmente importante en el coste total, aunque se compensa en parte 
por la mayor productividad, en general, de la industria básica europea--, es claro que su 
principal ventaja competitiva respecto de otras economías menos desarrolladas solo 
puede venir de la mano de la innovación y de los desarrollos en la aplicación de las 
tecnologías que tengan potencialidad suficiente como para mejorar la eficiencia y 
consecuentemente costes. 

La retroalimentación entre universidad e industria, derivada de la larga trayectoria de 
relaciones y apoyos comunes, ha puesto de manifiesto ciertas carencias en la formación 
específica de profesionales en los campos de la minería, la metalurgia y la mineralurgia, 
algo que es más patente aun cuando se inicia un proceso de selección. La formación 



específica en estas materias y estas disciplinas está en general mejor cubierta en Europa 
que en España y en Andalucía. 

Éste ha sido el principal motor que ha impulsado a la US, con el respaldo de 
profesionales y expertos de las principales compañías del sector, a impulsar la I edición 
de este curso de Experto en Industrias de Procesos de Minerales Metálicos. El 
convencimiento de que los conocimientos transferidos desde el ámbito empresarial (y 
en concreto el industrial) son un complemento valioso a las enseñanzas académicas y 
viceversa es la base en la que se han instalado los pilares de este nuevo proyecto 
académico del que surgirán profesionales altamente cualificados que cubrirán las 
actuales exigencias de este campo empresarial. 
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D
ORMIR sin necesidad de que nos auxilie el
hitachi es una delicia que habíamos olvida-
do. Con la ventana abierta es un placer la
somnolencia y eso lo comprobamos en es-

tas dos últimas noches con el contento por una si-
tuación que ni recordábamos. El verano ha sido in-
misericorde por culpa de ese maldito viento de le-
vante que arrancó en el ecuador de julio y que ape-
nas dio tregua. Por eso, estas últimas noches han si-

do tan sorprendentemente placenteras, como un
gozo que anidaba por los últimos rincones del olvi-
do. Ya hemos señalado alguna vez cómo el puñete-
ro viento que llega de la mano del sol ha goleado a
su contrincante el poniente para martirio de cuan-
tos moramos de Algeciras p’acá. Pero con las cre-
denciales de este verano tan bisiesto y tan cabrón,
el retorno del viento puñetero se fía para más pron-
to que tarde y vuelta la burra al trigo. Qué horror.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DISFRUTE Y
TEMOR A LA
MISMA VEZ

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

ÚLTIMOS DÍAS PARA
EL CINE DE VERANO
22:15 · TERRAZA DEL PARQUE
DE MARÍA LUISA Las sesiones
del cine de verano situado en
la trasera del Pabellón Real
teminarán el próximo domin-
go. Hasta entonces, hoy sigue
en la pantalla la película espa-
ñola de animación Atrapa la
bandera, que obtuvo el Goya a
la mejor película de animación
del año 2015. Acceso por la
Avda. de Felipe II.

La Buhaira
Exposición de fotografías de
Eva Flores titulada Camino del
alma. Jardines de La Buhaira.
De 10:00 a 14:00

Cicus
La instalación comisionada por
Isidro López Aparicio, Educar,
Proteger y Retornar. Ygdrassil
está compuesta por más de
100 sillas y mesas que se en-
caraman a un árbol en el patio
del CICUS. Madre de Dios, 1.

Fundación Amalio
La exposición Paisajes de Ama-
lio (Granada 1922-Sevilla 1995)
estará abierta en la Fundación
que lleva el nombre del pintor
hasta día 2 de octubre. De 11:00
a 21:00. Plaza de Doña Elvira, 7.

Donaciones de sangre
Los equipos de donación están
de 17.30 a 21:30 en la Herman-
dad de la Oración en el Huerto
de Dos Hermanas. En Alcalá
de Guadaíra estarán en la Pa-
rrroquia de la Inmaculada
Concepción de 17:30 a 21:30.
En Sevilla Este estarán en el
Club Social Nueva Heliópolis
de 17:30 a 21:30. En San Juan
de Aznalfarache, en Radio Gua-
dalquivir, de 09:30 a 14:00

PLAN PARA HOY

JohannaRose yMiguel
Rincón en el Real Alcázar

Lamúsica antigua vuelve a las
noches de los jardines con este
dúo y suHistorias de un ángel
con obras deMarin Marais y Ro-
bert de Viséedo. Una visita a la
corte del Rey Sol y lamúsica
que sonaba en palacio. A partir
de las 21:00 y hasta las 22:25
se pueden visitar los jardines

3Puerta de la Alcoba (acceso por

Jardines de Murillo). 6 euros.

22:25

CONCIERTO

CINE

EXPOSICIÓN

‘Dame un punto de apoyo’
en la Casa de la Provincia

El proyecto reúne una impor-
tante selección de la colección
de arte contemporáneo de la
Unicaja. Son 40 obras realiza-
das con diferentes técnicas.

3 Plaza del Triunfo, 1. De 10:00

a 14:00 y de 18:00 a 21:00

‘Mi hija mi hermana’
se asoma al patio

El cine de verano de Diputación
programa esta película france-
sa para hoy .

3 Avda. Menéndez Pelayo, 32. 4

euros. 22:15

VIII edición de ‘Vuelta
al Cole Solidaria’

S. V.

Sevilla acogerá desde hoy y hasta
el día 4 la octava edición de la
Vuelta al Cole Solidaria, una inicia-
tiva impulsada por la Fundación
Solidaridad Carrefour en colabo-
ración con Cruz Roja. El objetivo
de esta iniciativa, que se celebrará
en 172 hipermercados y centros
Carrefour de 43 provincias espa-
ñolas, es reducir el impacto que su-
pone la adquisición de material es-
colar para las familias que atravie-
san por dificultades económicas.

La cadena de hipermercados
arranca esta acción con la dona-
ción directa de material escolar
para cubrir las necesidades de
6.000 niños y niñas en situación
de emergencia social. A esta canti-
dad se sumarán las aportaciones
que realicen los clientes durante la
campaña a favor de estas familias.

Los establecimientos de la com-
pañía que participan en este pro-
grama son los de Camas, Dos Her-
manas, Macarena, Montequinto,
San Pablo, San Juan de Aznalfara-
che, Écija centro comercial y Mai-
rena del Alcor (Mini), este último
sólo hoy y mañana. En todos ellos

se instalará una mesa atendida por
voluntariado de Cruz Roja que re-
cogerá el material escolar (lápices,
bolígrafos, cuadernos, rotulado-
res, etcétera) que donen los ciuda-
danos.

El organismo será el encargado
de distribuir estos lotes entre los
menores de cada una de las pro-
vincias participantes. Además,
cerca de 3.700 voluntarios de

Cruz Roja se implicarán en esta
iniciativa y atenderán a aquellas
personas que se acerquen a las me-
sas instaladas en los Centros Ca-
rrefour para recoger el material
escolar compuesto por lápices, ro-
tuladores, cuadernos, bolígrafos
etc., que los ciudadanos donen.

En la pasada edición de la Vuel-

ta al Cole Solidaria, en la que par-
ticiparon 171 centros de toda Es-

paña, Fundación Solidaridad Ca-
rrefour entregó a Cruz Roja mate-
rial escolar por valor de 674.340
euros que dieron cobertura a
20.728 niños y niñas.

Cruz Roja y Fundación Solida-
ridad Carrefour trabajan conjun-
tamente desde el año 2001 a tra-
vés de distintas iniciativas sociales
cuya finalidad es contribuir a me-
jorar las condiciones de vida de co-
lectivos en situación de vulnerabi-
lidad.

En 2011, ambas instituciones re-
novaron por cinco años más un
convenio de colaboración, suscri-
to en 2001, para la atención de
personas afectadas por emergen-
cias y catástrofes. En este ámbito,
Fundación Solidaridad Carrefour
apoya también el desarrollo, for-
mación y mantenimiento de 18
Equipos de Respuesta Inmediata
en Emergencias (ERIEs) especiali-
zados en Intervención Psicosocial.
Estos proporcionan atención tan-
to a las víctimas de catástrofes co-
mo a sus familiares.

Fundación Solidaridad Carre-
four coordina todos los progra-
mas que desarrolla Carrefour en
materia de acción social en Espa-
ña. Apoya especialmente proyec-
tos en beneficio de la infancia con
discapacidad o en exclusión so-
cial. Ayuda a las personas en situa-
ción de vulnerabilidad e intervie-
ne en operaciones de emergencia
en España.

●La acción deCarrefour y Cruz Roja reducirá

el coste que supone la compra dematerial

escolar para las familias con dificultades

En 2015 se entregó
material escolar en
toda España por valor
de 674.340 euros

M.G.

Presentación de la iniciativa que se llevará a cabo este fin de semana en los hipermercados de la provincia.
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Docentes de US critican el cierre de una 
lista de distribución en lo que la 
institución atribuye a mala praxis 
La Junta de Personal Docente e Investigador valorará esta decisión y 
actuará para tratar de mantener la comunicación con la plantilla 
SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -  
La Asociación de Personal Docente e Investigador de la Universidad de Sevilla (Adius) 
ha criticado el cierre en el inicio del periodo vacacional, por orden del Vicerrectorado 
de Desarrollo Digital y de Evaluación, de la lista de distribución de correo 
pdi_funcionario@listas.us.es, utilizada por la Junta de Personal Docente e Investigador 
de la Hispalense como instrumento de comunicación con la plantilla a la que representa. 
En la notificación vía e-mail enviada al administrador de la lista, consultada por Europa 
Press, se informa de que la decisión es tomada a instancias de un informe de la 
Secretaría General de la US y en el que se considera la actuación del administrador 
como "mala praxis" en la gestión de una lista de distribución. 
"El sistema de suscripción no se ajusta ni a lo previsto para las listas de información 
sindical ni a la opción elegida por el solicitante/administrador: en una y otra modalidad, 
la suscripción debe ser voluntaria", subraya el informe, que cree que la denominación 
otorgada induce a "confusión" en los receptores, aludiendo a la proximidad de 
denominación con la de listajpdi@us.es. 
La creación de esta lista el pasado mes de abril de 2016, "tras la reiterada negativa del 
equipo de gobierno de la US a facilitarnos una lista para comunicación e información 
vía e-mail con la plantilla del personal docente e investigador (PDI) funcionario como 
órgano de representación sindical", según Adius, fue promovida por la Junta de PDI y 
fueron suscritos, con los mails institucionales (us.es), todos los profesores funcionarios, 
"dando la opción de ser borrados de la misma a aquellos que lo pidieran, como se hizo, 
de forma automática, con poco más de 15 compañeros que lo solicitaron". 
"Desde su creación, la Junta de PDI ha comunicado las acciones y decisiones que se han 
tomado en el Pleno de la Junta de PDI, se ha informado de las negociaciones y acuerdos 
de la Mesa de Negociación del PDI, suscitado debates sobre temas de relevancia, como 
la propuesta de reforma del sistema de elección a rector o el proyecto de decreto de 
acreditación, entre otros, y se ha solicitado opinión a la plantilla para mejorar las 
condiciones de la misma con respecto a la dedicación académica y el plan de asignación 
del profesorado: todos ellos, temas que entendemos de la competencia de un órgano de 
representación sindical", asegura el colectivo. 
Así, en los próximos días, la Junta de Personal Docente e Investigador valorará esta 
decisión tomada por el Vicerrectorado y actuará para tratar de buscar los medios e 
instrumentos para mantener la necesaria comunicación con la plantilla a la que 
representa. 
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Evolución del comercio
tras la peatonalización

EN PORTADA

Cristina Díaz SEVILLA

Asunción comienza a levantar ca-
beza. La demanda de locales au-
menta y las grandes marcas regre-
san a esta calle comercial de Los
Remedios, aunque la renta de los
alquileres no termina de despe-
gar. Los vecinos y nuevos empre-
sarios aplauden la peatonaliza-
ción seis años después de su inau-
guración, mientras que los comer-
ciantes tradicionales y especiali-
zados consideran que este proyec-
to, unido a la crisis, fue el declive
de los negocios con solera.

En 2012, 14 establecimientos
del tramo peatonal estaban va-
cíos. En algunos casos ni siquiera
quedaba rastro de la actividad que
acogía. Hoy, este número se ha re-
ducido a seis y sólo uno de ellos
lleva cerrado desde la peatonali-
zación de la zona en 2010. Se tra-
ta de la antigua tienda de muebles
Simón Loscertales, que aún con-
serva su cartel.

En las próximas semanas se ins-

talarán en esta vía dos conocidas
compañías de repostería, y ayer
mismo abrió una firma madrileña
de ropa.

“Actualmente tengo dos locales
vacíos, pero tras la peatonaliza-
ción llegué a tener hasta 27”, co-
menta Francisco Aruncy, propie-
tario desde hace 32 años de una

inmobilaria en Los Remedios.
“Ahora hay mucho movimiento,
los negocios rotan con bastante
frecuencia, pero cuando se queda
un local vacío se alquila de nuevo
en menos de dos meses”.

Aruncy reconoce que en los úl-
timos meses ha recibido numero-
sas llamadas de grandes marcas

interesadas en instalarse en la ca-
lle Asunción e, incluso, en las ca-
lles transversales.

Desde la Asociación de Comer-
ciantes y Profesionales de Los Re-
medios aseguran que la peatonali-
zación tuvo un efecto “negativo”
en esta calle. “Ésta era una de las
mejores calles de Sevilla. Aquí es-

taban las mejores boutiques de la
ciudad”, recuerda Manuel Ibáñez,
cuya familia regenta desde los
años 70 una sastrería en esta calle.

Los comerciantes de esta zona
sufrieron más de un año de obras
como consecuencia de la peatona-
lización, además de los trabajos
del Metro y el aparcamiento públi-
co de Virgen de Luján. “Estuvimos
casi 10 años de obras y una vez que
se inauguró la peatonalización, en
al feria de 2010, llegó la crisis”, re-
cuerda Carlos del Junco, presiden-
te de la Asociación de Comercian-
tes de Los Remedios mientras pa-
sea por Asunción junto con Ma-
nuel Ibáñez. “Las franquicias fue-
ron las primeras que se marcharon
y la renta de los locales cayó mu-
chísimo”, apunta Del Junco, aun-
que reconoce que las cadenas de
clínicas dentales atraen ahora pú-
blico de otras zonas de Sevilla.

En la ferretería Echevarría ad-
miten haber realizado algunos
cambios en el negocio para atraer
a los clientes, como instalar un sis-
tema de autoservicio. “Nosotros

Un resurgir con
división de opiniones

Asunción
● Baja a la mitad la cifra de locales sin actividad en

cuatro años ● Las grandes marcas se interesan de nuevo

por la zona en detrimento de los comercios tradicionales

“El cambio ha sido positivo
para determinados
negocios. El problema es
que aquí se innova poco”

JOSÉ
FERNÁNDEZ
Estanco

Nuestros clientes venían
en coche.Tras peatonalizar
la calle, nuestras
ventas cayeron un 20%”

COMERCIANES DE LA CALLE

JOSÉ Mª DE
LA IGLESIA
Echevarría

“La luz es muy pobre y
en invierno es aún peor.
La calle se ilumina más
gracias a los escaparates”

JORGE
PORTA
Derby

Varias personas pasean
por el tramo peatonal

de Asunción.
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estamos especializados en llaves
de seguridad. La gente venía de
diferentes puntos de Sevilla en co-
che, pero tras peatonalizar la ca-
lle nuestras ventas cayeron un
20%”, manifiesta José María de la
Iglesia, nieto del fundador.

En 2004, el precio medio men-
sual de los alquileres era de 39,5
euros el metro cuadrado. Seis
años después, cuando se inaugu-
ró la calle peatonal, la renta bajó
hasta los 29 euros por metros cua-
drado, y, en 2013, hasta los 22 eu-
ros, según un informe de la con-
sultora Inerzia. La situación ha
mejorado en los últimos meses,
Hoy, un local superior a los 150
metros cuadrados se cotiza entre
los 20 y 25 euros por metros cua-
drado, mientras que el precio de
los establecimientos pequeños gi-
ra en torno a los 30 euros, según
anota Carlos del Junco.

“Con la crisis bajaron mucho los
precios . El mismo local que alqui-

lo hoy por 2.700 euros, antes lo al-
quilaba por 6.000”, señala Fran-
cisco Aruncy. “Pero sí es cierto que
la demanda está creciendo”.

Para Del Junco el problema es
que “no se vende suficiente, los
comerciantes siguen sin poder pa-
gar la renta y acaban cerrando”,
comenta. “En todo el tramo peato-
nal hay 55 locales que han cam-
biado de negocio en los últimos
seis años, algunos de ellos incluso
hasta en tres ocasiones”.

José Fernández, por el contra-
rio, considera que el proyecto de
peatonalización ha dado “mucha
vida al barrio”: “El cambio ha sido
muy positivo para determinados
comercios, es decir, aquellos que
no ofrecen un producto especiali-

zados ni caro”, señala dentro del
estanco que abrió hace casi dos
años, donde también vende lico-
res y prensa los 365 días del año.

“El alquiler es caro y el riesgo
que asumes es muy alto, eso es
cierto. El problema es que aquí se
innova poco”, apostilla Fernán-
dez. “Aquí hay mucho tránsito, pe-
ro la gente no busca productos es-
pecializados. Esto se parece mu-
cho a un parque, hay muchos ni-
ños jugando y gente paseando. Pa-
ra comprar ropa se van al centro”,
opina. “Hay que innovar y arries-
gar más, no abrir más zapaterías”.

Varios empresarios de la zona
coinciden al afirmar que esta vía
necesita más establecimientos
hosteleros que ayuden a esta zona
a despegar definitivamente. “La
calle necesita restaurantes buenos
y más cafeterías, sólo hay una”, se
queja Carlos del Junco, propieta-
rio de la tienda de muebles Don
Baño, negocio familiar que abrie-
ron sus padres en los años 50.

La Asociación de Comerciantes
de Los Remedios se queja de una
“falta de atención” por parte del
Ayuntamiento. Reclama que éste
adecente la calle con setos, zonas
ajardinadas y toldos. Durante las
primeras horas de la mañana la
sombra cubre la calle Asunción,
pero a partir de la una de la tarde
casi no se puede pasear por la mi-
tad de la vía a causa del sol y el ca-
lor. “Todos los alcaldes de esta ciu-
dad, cuando estaban en la oposi-
ción, nos han prometido que iban
a colocar toldos en la calle y nin-
guno lo ha cumplido”, denuncia
Manuel Ibáñez.

Otros piden que se permita el
paso de taxis concertados o de un
microbús eléctrico, además de la
sustitución del alumbrado públi-
co. “La luz es muy pobre y en in-
vierno es aún peor. La calle se ilu-
mina más gracias a los escapara-
tes”, anota Jorge Porta, comer-
ciante que lleva más de 20 años en
la zona. La división de opiniones
en estos 520 metros de vía peato-
nalizada se hace patente.

EL APUNTE Toldos Los comerciantes de Los Remedios llevan años reclamando sin
éxito al Ayuntamiento que coloque toldos durante los meses de verano

C. Díaz SEVILLA

La Asociación de Comerciantes
y Profesionales de Los Reme-
dios critica el informe publica-
do recientemente por la Uni-
versidad de Sevilla sobre los
beneficios que aporta la peato-
nalización de vías fuera del
centro histórico.

Carlos del Junco considera
que, a diferencia de lo que indi-
ca el estudio, las ventas en
Asunción cayeron tras el cierre
del tráfico rodado en 2010 y
“numerosos negocios” cerra-
ron. “El estudio es antiguo. Las
encuestas que aporta se reali-
zaron en 2011, un año después
de la peatonalización”.

El informe, dirigido por el
profesor José Ignacio Castillo,
se elaboró a raíz de las respues-
tas de 773 encuestas realizadas
en tres campañas distintas: fe-
brero de 2011, junio de 2011 y
junio de 2012.

Según el estudio, tras la pea-
tonalización de Asunción y San
Jacinto aumentaron más de un
26% las visitas de los sevillanos
a ambas calles. Además, los
cambios de hábitos de consu-
mo, unidos a la prohibición del
tráfico rodado, incrementaron
las probabilidades de compras
y el consumo en los bares de la
zona un 47% y un 55%, respec-
tivamente.

“Si compras un mueble ¿có-
mo te lo llevas? No puedes
aparcar ni acceder con el co-

“Todos los
alcaldeshan
prometido
colocar toldos en
la calle y ninguno
lo hacumplido”

“Estuvimoscasi
10añosdeobras
yuna vezque
se inauguró la
peatonalización,
llegó la crisis”

MANUEL IBÁÑEZ
Y CARLOS DEL
JUNCO
Asoc. Comerciantes

de Los Remedios

“Habría
quequitar
el carril bici.
Seproducen
muchos
accidentes”

“Esuna zona
muysegura.
Creoque
hemosganado
encalidad
de vida ”

ARTURO LÓPEZ
Y FRANCISCO
GORDO
Vecinos

Eurospormetro cuadrado.
Preciomedio del alquiler de un local
demás de 150m2 enAsunción

25

Laasociaciónde

comerciantescriticael

informedelaUniversidad

sobrelapeatonalización

J. M. PAISANO

Uno de los seis locales vacíos del tramo peatonal de la calle Asunción.

“Una calle con niños jugando
a la pelota no es comercial ”

che”, anota Del Junco. “En la calle
antes había muchos bancos y aho-
ra sólo quedan tres. También ha-
bía unos 150 médicos con consul-
ta y ahora no hay más de 50”.

El informe de la Hispalense tam-
bién señala que en las calles peato-
nales se pueden desarrollar activi-
dades que antiguamente se lleva-
ban a cabo en los parques al aire li-
bre, como conciertos de bandas o
mercadillos. En el caso de Asun-
ción, el primer domingo de cada
mes se desarrolla un mercadillo.
Pero el concepto de parque no
atrae a los comerciantes más tradi-

cionales. “Una calle con niños ju-
gando a la pelota no es comercial”,
apunta Manuel Ibáñez. “Los niños
corren, entran en las tiendas y de-
sordenan las cosas. Esto no es un
parque”.

Los vecinos, sin embargo, sí se
sienten satisfechos con la peato-
nalización. “Es una zona muy se-
gura. Creo que hemos ganado en
calidad de vida”, apunta Francis-
co Gordo. Su amigo Arturo Ló-
pez, en cambio, realizaría algu-
nas modificaciones “Habría que
quitar el carril bici. Se producen
muchos accidentes”.
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  Dirección de Comunicación   Enlaces a noticias digitales 
 

La Universidad de Sevilla participa en el campus inclusivo 
  http://www.compromisorse.com/rse/2016/09/01/las-universidades-de-almeria-

granada-y-sevilla-inician-sus-quintos-campus-inclusivos/    http://www.servimedia.es/Noticias/Detalle.aspx?n=606640&amp;s=21  
 
Docentes critican el cierre de una lista de distribución en lo que la institución atribuye a 
mala praxis 
  http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7798119/09/16/Docentes-de-US-

critican-el-cierre-de-una-lista-de-distribucion-en-lo-que-la-institucion-atribuye-
a-mala-praxis.html  http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/1977245/docentes-de-us-critican-el-
cierre-de-una-lista-de-distribucion-en-lo-que-la-institucion-atribuye-a-mala-
praxis/   http://noticias.lainformacion.com/educacion/ensenanza-y-
aprendizaje/profesores/Docentes-US-critican-distribucion-
institucion_0_949706027.html   http://www.20minutos.es/noticia/2828111/0/docentes-us-critican-cierre-lista-
distribucion-lo-que-institucion-atribuye-mala-praxis/  

 
La US atiende la demanda de la industria minera 
  http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7797729/09/16/La-US-atiende-

a-la-demanda-de-la-industria-minera-con-un-curso-sobre-Procesos-de-
Minerales-Metalicos.html   http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/1977096/la-us-atiende-a-la-demanda-
de-la-industria-minera-con-un-curso-sobre-procesos-de-minerales-metalicos/   http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/metales-y-
minerales/mineria/US-industria-Procesos-Minerales-
Metalicos_0_949705750.html   http://www.actualidaduniversitaria.com/2016/09/la-us-atiende-a-la-demanda-de-
la-industria-minera-con-un-curso-sobre-procesos-de-minerales-metalicos/  

 
Boockstock 
  http://www.estandarte.com/noticias/citas/bookstock-el-festival-de-jot-down-en-

sevilla_3711.html 
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